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Protokoll der Sitzung am Montag, 03.12.2018 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:30 Uhr 

Ort: Sitzungsaal des Rathauses 

Protokollant: Leon Hübner 

 

Anwesende Delegierte: Alexander Kraft, Jan-Niklas Wollscheid, Joe Schulz,  
Leon Hübener (b. M.), Lukas Braun, Maike Frommo,  
Marek Kasper, Philipp Günther, Roxy Zambon, Tessa Lukat, 
Dominik Budych 

sowie: Peter Burek (Jugendreferent der Stadt Haan),  

Daniel Oelbracht (Jupa-Koordinator) 

Gäste: Jochen Sack, Meike Lukat, Jens Niklaus, Nicola Günther, 
Stephan Korfe (Haaner Treff) 

 

 

1) Begrüßung und Einleitung 

Alexander begrüßt die Delegierten, beratenden Mitglieder und Gäste zur Sitzung. 
Änderungswunsch zur Tagesordnung: Als neuer TOP 7 wird das Thema Mobbing an 
Schulen eingeschoben. Es gibt keine Gegenstimmen. 

2) Protokoll der Sitzung am 5. November 

Das Protokoll kann online auf der Seite der Stadt Haan nachgelesen werden.  

3) Bericht aus dem JHA 

Jochen Sack berichtet aus dem JHA. Beschlossen wurde dort die Einrichtung eines 
Kinderparlaments und dafür eine halbe Stelle für die Konzeption und spätere Begleitung 
des Gremiums sowie auf lange Sicht auch des Jugendparlaments. Unklar ist noch, wo 
die/der Betreuer(in) arbeiten soll. Das KiPa soll eine Altersstruktur von sechs bis elf 
Jahren aufweisen und damit dem JuPa (ab zwölf Jahre) vorausgehen. 

Der Ausschuss folgte auch dem Antrag auf eine Renovierung des Jugendhauses. Dafür 
wurde ein Beschluss über 50.000 Euro gefasst. Dieses Geld ist nicht für die 
Anschaffung neuer Möbel u.ä. gedacht. 

4) Bericht aus dem AK „Veranstaltung zum zehnjährigen JuPa-Bestehen“ 

Die Einladungen wurde von Daniel per E-Mail versendet. Die Teilnehmer müssen sich 
nicht zurückmelden. 
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5) Bericht aus dem AK „Baumpflanzung“ 

Gepflanzt werden könnte ein Zierapfel, da er schön blüht und leicht zu pflegen ist. Die 
Abstimmung dazu wird auf die kommende Sitzung verschoben.  

Mögliche Orte sind: Bürgergarten (Schillerpark) und Hühnerbachtal. Abstimmung:  
8 Stimmen für den Bürgergarten, 1 Stimme für Hühnerbachtal. Ansprechpartner 
Bürgergarten: Annegret Wahlers, Meike Lukat. 

Soll die Pflanzung ein Motto erhalten? Abstimmung dazu: 7 Stimmen für Motto,  
3 Enthaltungen. 

Mögliche Mottos, Abstimmung dazu: etwas zum Thema Hambacher Forst (2 Stimmen), 
etwas zum Bienensterben (6 Stimmen), etwas zum Regenwald (1 Stimme) 

6) Aufstellung eines Kinder- und Jugendförderplans 

Peter erläutert den Begriff und hat bereits Vereine und Verbände angeschrieben, um 
Informationen über deren Angebote für Kinder und Jugendliche zu erfragen. 
Verantwortlich für den Förderplan ist Dietmar Pantel. Er hat die Vorgehensweise auch 
im JHA erläutert. Der KJFP ist seit 2006 verpflichtend für Kommunen und wird in Haan 
erstmals aufgelegt. Dazu muss der Bedarf bei Kindern und Jugendlichen ermittelt 
werden, ebenso das bestehende Angebot erfasst werden (s.o.). Daraus werden 
wünschenswerte Maßnahmen abgeleitet. Die Beteiligung des JuPa ist erwünscht, etwa 
um bei Veranstaltungen für Jugendliche ein Meinungsbild zu zeichnen. Herr Pantel wird 
in der JuPa-Sitzung im Januar seine Arbeit erläutern. 

7) Mobbing an Schulen 

Alexander schlägt vor, eine Umfrage an den Schulen (Schulleitungen) zum Thema 
Mobbing durchzuführen und hat entsprechende Fragen vorbereitet. Auch die Schüler 
sollen separat und anonym befragt werden. Diese Umfrage könnte online durchgeführt 
werden. Tessa erklärt sich bereit, die Umfrage zu erstellen und später auch 
auszuwerten. 

Am 30. Januar erhalten die Mitglieder des Schulausschusses einen Bericht zur Gewalt 
an den Schulen. 

Abstimmung: Sollen die Schulleitungen per E-Mail befragt werden? 9 Ja-Stimmen,  
1 Enthaltung 

Abstimmung: Sollen auch Schüler befragt werden? 10 Ja-Stimmen 

Abstimmung: Umfrage digital oder in Papierform? 2 Stimmen für Papier, 8 Stimmen für 
digitale Form 

Das JuPa will sich bei der Erstellung des Fragebogens für die Schüler von der 
Psychologischen Beratungsstelle Hilden beraten lassen. 

8) Nächster Sitzungstermin 

Die nächste Sitzung soll stattfinden am 7. Januar, ersatzweise am 14. Januar. 
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9) Verschiedenes 

Dominik: Wird an den Schulen Recycling-Kopierpapier verwendet? Anfrage an die 
Schulverwaltung. 

Maike: Sie schlägt eine Kooperation des Jugendcafés mit dem Rockin‘ Rooster Club für 
Jugendveranstaltungen vor. 

Alexander: Er schlägt vor, im Juca das Thema LGBTQ aufzugreifen. 

Zur Jubiläumsveranstaltung „Zehn Jahre JuPa Haan“ werden auch die 
Nachwuchsorganisationen der Parteien eingeladen sowie die 
Bundestagesabgeordnete Frau Noll und der Landtagsabgeordnete Herr Untrieser. 


